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“SEJA UMA FONTE DE BÊNÇÃOS EM VEZ DE UM POÇO SECO” 
Gênesis 39:5 

  
As bênçãos de Deus não são concedidas apenas para suprir as necessidades de um indivíduo. 
Elas são dadas àquele que O ama, para que, por meio do seu exemplo de amor, honestidade, 
respeito, obediência e compromisso com o Eterno, outras pessoas sejam abençoadas e vejam 
a manifestação da glória do SENHOR.  
 
O propósito divino na vida daquele que segue a Sua vontade é o de ser uma fonte secundária 
das Suas bênçãos, impactando positivamente o mundo ao redor, revelando a Sua Graça, 
presença e o poder divino.  
 
Observamos isso na vida de José, no Egito: 
 
 Dali em diante, POR CAUSA DE JOSÉ, [o qual vivia para a causa de Deus] o SENHOR ABENÇOOU o 

lar do egípcio [i.e. de Potifar] e também tudo o que ele tinha em casa e no campo. (Gn.39:5 NTLH) 
 
O texto nos passa a mensagem que, desde que José passou a trabalhar na casa de Potifar, 
um oficial do Faraó, este foi abençoado por Deus em todas as áreas da sua vida, por causa da 
conduta do seu escravo José. 
 
Para que entendamos melhor a mensagem de Deus acerca de como José foi uma bênção na 
casa de não só de Potifar, como em todo o Egito, vamos ler os quatro versos anteriores: 
 
 1 JOSÉ foi levado para o Egito, onde os ismaelitas o venderam a um egípcio chamado Potifar, um 

oficial que era o capitão da guarda do palácio. 2 O SENHOR DEUS ESTAVA COM JOSÉ. Ele morava na 

casa do seu dono e ia muito bem em tudo. 3 O DONO DE JOSÉ VIU QUE O SENHOR ESTAVA COM ELE E 

O ABENÇOAVA EM TUDO O QUE FAZIA. 4 Assim, José ganhou a simpatia do seu dono, que o pôs como seu 

ajudante particular. Potifar deu a José a responsabilidade de cuidar da sua casa e tomar conta de tudo o 

que era seu. 5 DALI EM DIANTE, POR CAUSA DE JOSÉ, O SENHOR ABENÇOOU O LAR DO EGÍPCIO E 

TAMBÉM TUDO O QUE ELE TINHA EM CASA E NO CAMPO. (Gn.39:1-5 NTLH) 

 
No domingo passado (18/06/2023), eu procurei explicar que a palavra “bênção” tem vários 
significados e derivados como: louvar, ajoelhar, saudar e abençoar. Um tanque, 
reservatório ou lago, derivam do termo. A bênção é uma solicitação da presença, do favor 
(a graça) e do poder de Deus sobre Seus filhos ou ao Seu povo. (vd. Números 6:23-27) 
 
A bênção divina é uma manifestação que vem de Deus, por meio da qual Ele oferece a Sua 
revelação, o Seu favor (Sua Graça, provisão ou provisões) e o Seu poder (Sua Força) aos Seus 
filhos obedientes, a fim de lhes dar os recursos necessários para que, em cooperação com Ele, 
sintam-se satisfeitos, realizem os Seus propósitos e abençoem os que os rodeiam. 
 
1. Seja uma fonte secundária e nunca um poço seco, para que as bênçãos divinas 

fluam 
 
 1 JOSÉ foi levado para o Egito, onde os ismaelitas o venderam a um egípcio chamado Potifar, um 

oficial que era o capitão da guarda do palácio. (NTLH) 
 
Antes desse momento, José havia sido vítima de um plano macabro dos seus irmãos para 
matá-lo. (vd. Gênesis 37:18-20) Entretanto, Rúben, que também era seu irmão, conseguiu 
convenceu seus outros irmãos para que não atentassem contra a vida de José, mas que ele 
fosse jogado dentro de um poço seco e que o deixassem lá para morrer.  
 
Ele disse isso porque tinha a intenção de voltar, retirá-lo do poço e conduzi-lo de volta à casa 
de Jacó, o seu pai. (vd. Gênesis 37:21-24) Enquanto Rúben estava fora, eles o retiraram do poço 
e o venderam por 20 barras de prata a uma caravana que seguia para o Egito. (vd. Gênesis 
37:25-28) 
 
Quando Rúben voltou para retirá-lo do poço, José já não se encontrava mais lá. Ele, muito 
abatido, foi até onde seus irmãos se encontravam e lhes disse que não sabia mais o que fazer! 
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Então, eles pegaram as vestes de José e as mancharam com o sangue de um cabrito e as 
levou a Jacá, dizendo que ele havia sido devorado por uma fera do campo. Desacorçoado, 
Jacó rasgou suas vestes e se entregou ao luto e à tristeza durante muito tempo. (vd. Gênesis 

37:29-35) Já no Egito, os membros da caravana venderam José a Potifar, o oficial da guarda do 
Faraó. (vd. Gênesis 37:36) Foi desse modo que José chegou à casa desse oficial egípcio. 
 
O que nós vemos nessa história? Pessoas que criam em Deus, que faziam parte do Seu povo 
e que dariam origem às 12 Tribos de Israel, agindo contra a Palavra de Deus! Em vez de 
abençoarem o irmão mais novo, eles procuraram destruí-lo devido à inveja.  
 
Rúben, por sua vez, não foi capaz de abençoar aos seus irmãos e nem mesmo a José, pois, 
em vez de demonstrar amizade com Deus, arquitetou um plano que, em sua mente, parecia 
nobre, mas que resultaria em um poço seco.  
Tanto Rúben como seus irmãos não são exemplos a serem seguidos.  
 
Todos eles, em vez de serem como fontes, para que deles as bênçãos divinas pudessem fluir, 
transformaram-se em poços secos, em fontes de maldições. Em suas mentes, criam em Deus, 
mas seus corações estavam longe Dele! 
 
2. Onde estiver, seja uma habitação para Deus, uma fonte secundária das Suas 

bênçãos 
 
2 O SENHOR DEUS ESTAVA COM JOSÉ. Ele morava na casa do seu dono e ia muito bem em tudo. 3 O 

DONO DE JOSÉ VIU QUE O SENHOR ESTAVA COM ELE E O ABENÇOAVA EM TUDO O QUE FAZIA. 4 

Assim, José ganhou a simpatia do seu dono, que o pôs como seu ajudante particular. Potifar deu a José a 

responsabilidade de cuidar da sua casa e tomar conta de tudo o que era seu. 5 Dali em diante, POR CAUSA 

DE JOSÉ, [o qual vivia para a causa de Deus] o SENHOR ABENÇOOU o lar do egípcio [i.e. de Potifar] e 

também tudo o que ele tinha em casa e no campo. (NTLH) 
 
Por que o SENHOR estava com José? Porque José nunca deixou de estar com Deus! Ele fez 
de si mesmo uma habitação, uma tenda para Deus, mesmo morando em terras estranhas. Na 
casa de Potifar, para o qual ele servia como escravo, nunca deixou de servir a Deus com 
honestidade e compromisso sério à Sua Palavra. 
 
José decidiu ser uma bênção, uma fonte secundária das bênçãos de Deus onde estivesse e 
não se submeter aos infortúnios e a pensamentos de tristezas. Em vez disso, ele agiu como um 
escravo do SENHOR e obediente a Ele, pois sabia que Deus tinha um propósito em tudo o que 
lhe estava acontecendo. Ela sabia que a mensagem que recebera de Deus no passado iria se 
cumprir. 
 
José revela um princípio da vida com Deus maravilhoso: apegue-se ao princípio espiritual que 
norteou a vida de José e coopere com Deus, a fim de que Seus planos se concretizem sobre a 
Terra. Você notará que, mesmo aqueles que não O conhecem, perceberão a presença do 
SENHOR na sua vida e o respeitarão, pois verão que, “por sua causa”, eles estão sendo 
abençoados pelo Eterno, segundo diz o nosso texto base. 
 
Sobre esse princípio, no qual José viveu e abençoou a casa de Potifar e o próprio Egito, 
podemos citar homens e mulheres que, por serem obedientes a Deus, abençoaram reinos e 
pessoas, como: 

• Moisés, que retirou o povo da escravidão do Egito 

• Daniel, Sadraque, Mesaque e Abede-Nego na Babilônia 

• Noemi para com Rute 

• Ester, que salvou Israel do extermínio  
 
Entre tantos, nós não podemos nos esquecer de Jesus, a Quem servimos e recebemos as 
bênçãos e as promessas eternas de Deus. A vida de José, na Antiga Aliança, representou a 
Pessoa de Cristo, que veio para abençoar tanto os Seus como a todos os que Nele viessem a 
crer. 
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Portanto, que nós andemos pelo exemplo desses homens e mulheres, para que, pelo poder de 
Cristo Jesus, nós sejamos fontes de bênçãos para a salvação eterna de muitos. 
 
Que Deus nos abençoe! 
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